

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

Francisco concertado  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
—Quince céntimos semanales—  
—Número suelto cinco céntimos—  
—Trimestre, 3 pesetas, en—  
—los pueblos donde no ten—  
—gamos correspondientes—  
—Anuncios y comunicados—  
—4 precios convencionales—  
—No se devuelven originales—  
—aunque no se publiquen—  
—Redacción y Administración—  
—Colón 11 y Navas 24—

Tres ediciones diarias

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

15 cént. semanales

Regalamos MIL PESETAS á quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Lunes 26 Mayo 1913

Sección poética

### Ayes de huérfanos

Ya del otoño se sienten los hábitos precursores; ya se amontonan las nubes y la luz del sol esconden ya de amarillo se visten las praderas y los montes; ¡ya se van las golondrinas! ¡ya se van á otras regiones! Pero allá en la primavera reverdecerán los bosques, el ambiente será grato, cantarán los ruiseñores y el sol pintará en la tarde de oro y grana el horizonte. ¡Volverán las golondrinas! ¡Volverán de otras regiones! Tú, madre mía, te fuiste, del invierno en los rigores, y al volver la primavera con su manto de arboles, no volverás ¡y de mí! como vuelven esas flores y vuelven las golondrinas que se van á otras regiones!

ALBERTO ARCHICA ALLENDE

### CLÍNICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero originado. Consultas, de 9 á 11 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados, de 1 á 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

### Por las calles

—¡Uff! ¡Qué espasmo!!  
—No ha sido flojo, simpático Barrigueta.  
—Que pestel.  
—Que olor.  
—Que brutalidad! ¡Perqué consistente el municipio que á estas horas está quemando retrete?  
—¡Bah! ¡Eso es imposible! ¡A las tres de la tarde! ¡De ningún modo! ¡No creo yo que llegue á tal extremo el abandono municipal!  
—Pues, amigo Pilatos, el perfume no es de rosas ni muchos menos. A no ser que usted... sin querer...  
—¡Oh! ¡Qué cosas tiene usted! ¡Me cree capaz de semejante desabogo?  
—Y no; lo que sé es que nos han puesto «vetados» y que no me acuerdo hoy, sin saber de dónde proviene el olor.  
—¡Vaya un capri-ho!  
—¡Uff! ¡Oh! ¡Ya está ahí!  
—¡Huyamos!  
—¡No! Tépede las narices y sígame querido Pilatos. El perfume viene por aquí, por la calle de... An. cles.  
—Vámonos á otro lado, Barrigueta.  
—H. d. cho que no me quedo sin saber quién ocasiona esta peste tan asquerosa.  
—¡Aumente por momentos.  
—¡Venga por aquí á la calle de Labradores...  
—¡Vamos á ir á San Antón?  
—¡A donde sea!  
—¡Cómo aprieta!  
—Usted tépede las narices, porque de unas fiebres nos vamos á otro barrio, que no es el de San Antón, precisamente.  
—¡Yo me abogo! ¡Uff!  
—¡Of! ¡uff! ¡Que atorcida!  
—Es usted «tremendo».  
—¡E! Cólera!  
—¡Ya llegamos! Debo de ser en la Plaza San Cristóbal.  
—¡Habrá rebentado alguna alcantarilla!  
—¡Oh! ¡Si no lo viera no lo creería, amigo Pilatos!  
—¡Esto no sucede nada más que en Alicante!  
—¡Esto no lo tolera más que nuestro municipio!  
—¿A quién se le ocurre, á las tres de la tarde, limpiar todo el cianuro de la fuente de la plaza de San Cristóbal? ¡Ahora me explico el olor tan insupportable, que los Angeles!

—Querido Barrigueta, digo Barrigueta, veo que le sobra á usted razón para hacer continuamente pestes contra el Ayuntamiento.  
—Por muchas que sean, son pocas, comparadas con «estas pestes» que él nos proporciona. ¡Vamos! Se necesita tener poco «cañón» para en pleno día, cuando todos los establecimientos están abiertos y mayor es el tránsito, ponerse á limpiar la fuente removiendo todo el cieno que hay depositado bajo la rejilla de hierro.  
—¡No podían hacer á otra hora esa limpieza!  
—Ya lo creo que se podría realizar á media noche, pero entonces, no se molestaría á nadie y se harían bien las cosas. Pero el caso es hacerlo todo mal y molestar al vecindario. ¡Que municipio tan estupendo!

PILATOS.

### Instituto Sifiliográfico

Enfermedades secretas y de la piel. AVENIDA DE GABEA, 18, bajo. Consultas de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras. Consulta gratis los miércoles y sábados.

### Recio y sus esbirros

El «Emperador» del impuesto del inquilinato iba la tarde del viernes, camino de Benalú, en una carroza, (calle travesía urbano) tirada por dos hermosos ejemplares del reino mular. Visto por este humilde hijo del pueblo, eché á andar tras de aquel carruaje que conducía la Casa «a figura del «Emperador» del impuesto del inquilinato, rodeado de sus esbirros.  
Llegado que hubo la carroza á la plaza de Navarro Rodrigo, se apeó Recio y con el sus esbirros, chigiendo sus pasos á la calle de García Andreu, núm. 31, 1.º. Entonces se adelantó el «Emperador» y dió fue á el calabozos en la morada de doña Anunciación Agulló. Una vez franqueada la puerta, el «Emperador», con voz potente, requirió el pago de una gabela sobre canalones, la señora se negó al pago del recargo que se le había impuesto y el «Emperador» ni tardó ni poco en hacerle un «corno» de niño, de una guitarra y de una bandurria. Sin duda todos estos burlados os querían para formar la banda de su «ejército» Cesaréo.  
A las voces de auxilio dieron por la atropellada señora acudió numeroo público, desatándose de entre el, un caballero que hizo efectivo el pago del recibo que importaba la «fabulosa» cifra de 245 pesetas. El «Emperador» devolvió los instrumentos embargados (con gran pena, pues su «ejército» ya no tendría banda) y mediante una alocución dirigida á sus esbirros abandonó la calle de García Andreu.

UN PLEBEYO.

### Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ. Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona. Consultas: de 11 á 2, todos los días. San Fernando, 34, prel. dcha. Alicante

### Tarjeta postal

A María de la Fé García en el venturoso día de su enlace con Federico Velasco, cariñosamente.

Radiante de bella saliste de la Iglesia (Hoy) llegado el momento de unir tu alma con la de Federico! Vuestros espíritus chocaron allá en el infinito, con supremo ímpetu de fusión y penetración, como lo ondas hercianas, chocan en el espacio... Estas comunican al mundo el sentir de todas las cosas; vosotros os comunicáis por medio del

amor. El allá en Cuba, qu zís en el puerto, miraría al horizonte y sentiría una sensación de alegría que te enviaba á tí, á tí que eres algo de su vida, algo de su alma...  
Yo podría asegurar, que de las harramientas de su arte, habrán salido prodigios de maestría, pensando que una carita morena y unos ojos negros le pertenecían allá muy lejos, en su España, y como todos los enamorados cantaría muy bajito una canción clasicamente madrileña...  
¡Días de ansiedad, de alegría, de dolor, pasaron por el corazón de Federico monotonamente, enseñándole á sentir y amar! Hoy ya está cumplido el ideal de su vida; hoy le perteneces, hoy tu boca sonríe y tus ojos bellamente negros brillan ardientes, solo para él... Hoy, sabéis en que consiste el secreto de la felicidad.  
Yo quisiera, que allá en el invierno de vuestras vidas, cuando los hijos os rodeen, aprendan á amar oyendo á sus padres decir:  
—¡Te acuerdas chiquillo! aquel día que tu te incomodaste y yo acedí. Cuando nos queramos «verdad»...  
Así, daés un ejemplo al mundo de que es posible aunque llege el invierno para los cuerpos, conservar eternamente la primavera en las almas... Así, habreis sabido vivir.  
La vida sin amor, es una muerte lenta. Como sombras pasamos por el mundo pero en vez de dejar tras de nosotros tinieblas, dejamos luz, mucha luz; amor, idealidad, paz... ¿Lo hareis?  
LAZARO SOMOZA SILVA  
Hoy 21 5 913.

### Se vende

En buenas condiciones el acreditado Establecimiento de la calle de la Parroquia núm. 2, (portal de San Antón).

### UN RUEGO

Sr. Alcalde: se nos dice que en la Plaza de Castelar, se va instalar otro barracón frente á la farola, y si esto es verdad se le acumulará mayores obstáculos, á los ya autorizados; de tal modo, que casi impiden el paso de una á otra acera, expuestas á que, con el tránsito de carruajes, se tenga que lamentar el día menos pensado alguna desgracia, y además el pésimo efecto que causa, el deslucir esos barracones, propios de una feria de un Villorri, una de las plazas más céntricas, y hermosas.  
Así, que no es de extrañar que algunos forasteros pregunten, si es que estamos en feria.  
Esto jamás hubiese pasado, si las autoridades tuviesen la suficiente energía, para no autorizar instalaciones de este índole, que perjudican el ornato de la población, ya que en tiempo de su antecesor, se limpió dicha plaza, y no permitió instalación alguna en este sentido.  
Sr. Alcalde: no tanta debilidad con los compromisos políticos.  
Antes que todo, es el ornato de la población, y que ni el pueblo, ni los forasteros tengan que censurarle en este sentido.

### La cuestión del gas PLEITO RUIDOSO

Es punto indiscutible que, conforme ya anticipáramos en el artículo 5.º de esta serie, que el Ayuntamiento no cumplió con la Comp. nia, ni se preocupó de defender el derecho que el pueblo tiene á no ser molestado en lo más mínimo, la Comp. nia no cumplió de ningún modo con el Ayuntamiento ni con el pueblo, es más, infringió á éste una ofensa de las que á no ser Alicante y suague sea perseguida de no ser alicantinos, hace ya veinte días que de haber oído la aludida Comp. nia llevar á la práctica su amenaza de apagado, veinte días ha repetimos, que el pueblo, habiese lavado cual merece, tan mala ofensa.  
Vivimos en un país, que extraña que un pensador como Castelar y Costa, vieran un concepto para el deterioro, y sin embargo, los hechos se suceden con rapidez vertiginosa, llevándonos de tropiezo en tropiezo, de hexatome en hexatome, y el pueblo, se muestra indiferente, el pueblo está en un marasmo tan grande, ¡que triste es confesarlo! pero es verdad dan la razón á aquel célebre Mel Kinley de triste recordación para los españoles, á propuesta de aquel famoso grabado publicado por nosotros cuando la guerra de Cuba y Filipinas, de un gaitano, senta lo sobre una multitud de costos de huecos, y con la frase de «¡qué os es eramos».  
Es lo único que sabemos, salir gritando y romper los cristales; á pedradas de algunos centros oficiales.  
Luego, después de estos actos, el día meo, el tute, el golf, monte y siete y medio, política de café, los altos y mediano vino y aguardiente para el pueblo con gregados todos desde el más alto hasta el más bajo, en el foco común del vicio y antesala de lujuria, en la plaza de Toros, aunque unos emigren, otros suiciden, á otros viertan en aquel momento su sangre inocente en guerras.  
¡Esto es el sumum del indiferentismo y es claro, es natural, es lógico que aquellos que mangonean y que ven que ninguna protesta formal dentro de la misma ley hace al pueblo para exigir responsabilidades á sus administradores, hagan de su capa un sayo, degen los presupuestos generales ó municipales, para allegar recursos conque suf agar los cargos que se desprenden de los contratos que en rigor tienen, y resulte imponente al final de cada ejercicio, que el finero está numéricamente, doblemente justificado, pero que los acreedores de Estado ó Municipio entienda las últimas que ocupan preferente nuestra atención, después de salir las ordenaciones de pagos que con ellos contrataron pueden sin cobrar, como ha ocurrido siempre con el caso que nos ocupa, con la Compañía Madrileña de alumbrado y calefacción.  
De aquí que, nosotros que pertenecemos á ese pueblo, no otros que amamos formalmente á ese pueblo que gime, y ese pueblo que emigra, ese desventurado pueblo digno por su condescendencia de mejor suerte, nos atrevamos á decirle por ser hora que empiece su reivindicación: «¡PUEBLO, LEVÁNTATE Y ANDA».  
Si; pueblo, ¡levantate y anda! pero antes no como acostumbrás á ir en ratos de malhumor, vé sereno, vé reposado, tranquilo, con la ley en la mano y la razón por guía; á estudiar los problemas sociales, los económicos y administrativos, y es seguro, es indudable, que impuestos de los mismos, mandarás á los municipios, no políticos que hagan del código fundamental del Estado caso omiso para imponer tributos sino hombres íntegros que hagan administración de los intereses comunales y conviertan á los pueblos que hoy gimen, en prósperos y felices, que harán incluso desaparecer la aversión que muchos, la generalidad, tienen hacia el régimen actual.  
Continuar así, seguir como vamos haciendo caso omiso de proyectos, reformas y demás, es ir procurándose por sí mismos, la muerte moral; y no es que no haya donde fijar nuestra atención, no es que falten medios legales á ese pueblo para sin necesidad de algaradas ni derramamientos de sangre como en 2 de Enero de 1907 aquí ocurrió, oponerse á las demandas del poder ya sea municipal ya sea Central, no, es que la falta vigor, es que le falta energía, es que le falta voluntad para salir del marasmo en que está sumido, y hacer que se respeten las leyes y entre el sentido común, en los centros que por su carácter debieran ser ejemplo del mismo.  
Como prueba evidente de cuanto ex-

Año III - Núm. 690 - 3.ª Edición  
TRES EDICIONES DIARIAS  
Diario de la tarde, independiente y de cultura popular

### Una vergüenza más

Leímos en «El Mercurio», de Valencia, un artículo (que reprodujo «El Liberal», en Alicante) y su lectura nos avergonzó, por parecernos indigno de la época en que vivimos, el que sucedan hechos tan salvajes como el que denuncia el colega valenciano.

Dece así el artículo á que nos referimos:

«Llamamos la atención de los señores ministros de Instrucción Pública y de la Gobernación y del señor redactor de la Universidad acerca del escándalo, de la vergüenza inaudita, de la barbarie que revelan los siguientes hechos que se nos denuncian:

«En Almudaina, provincia de Alicante, murió de la para la maestra. No se desinfectó la casa, no se desinfectó el menaje, y la nueva maestra nombrada para ocupar la vacante tomó posesión del cargo, y al poco tiempo de vivir en la casa donde había muerto la leprosa, se la contagiaba la terrible enfermedad.

«Fue llevada á la leprosería de Fontille, se declaró vacante la escuela, y en las últimas oposiciones se cubrió.

«Ha ido á Almudaina á tomar posesión la joven maestra que ganó la plaza, y enterada de lo que había ocurrido pidió que se habitara otro local para escuela y que fuera desinfectado el menaje de la misma.

«Las autoridades de Almudaina han designado para el al de escuela un palomar que no tiene más que una ventana y que no reúne ninguna condición de higiene ni de decencia.

«En cuanto al menaje, en vez de quemarlo ó desinfectarlo, parece que se contentan con pintar de nuevo algunos objetos. ¡Van á estar maestras y discípulas expuestas al contagio de la asquerosa enfermedad!

«No es un dolor, no es una gran vergüenza nacional que en un pueblo de España ocurra lo que no ocurre ya ni en Maruecos? ¡No es bochornoso, no es criminal que una infeliz maestra haya ido á parar á la leprosería de Fontille, cuando si se hubieran cumplido la ley de Sanidad y los más rudimentarios preceptos higiénicos esta misma maestra desahampiendo el cargo?

«Y este caso de contagio, ¿no ha ensañado nada á los cañes de Almudaina? Señor ministro de la Gobernación, señor ministro de Instrucción Pública, señor rector de la Universidad: Esperamos una resolución enérgica aun que no sea más que por el decoro del nombre español.

«Tenemos la seguridad de ser atendidos».

Juzgue ahora el lector, imparcialmente, el concepto que merecen las autoridades de Almudaina, que con su España han puesto en la mayor de las vergüenzas, el nombre de la provincia de Alicante, ya que en ningún pueblo civilizado ocurre cosa como la denunciada.

Al señor Gobernador Civil de la provincia, que nada ha hecho todavía; ni bien ni mal desde que ocupa el cargo, corresponde tomar las medidas oportunas.

La Veloz Primitiva  
«BIOSCA»  
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.  
En Alicante: Zaragoza, 5.  
En Madrid: Puerta Atocha, 6

próximo período, en que se celebró la última junta, se leña en el primer término haberse nombrado presidente honorario al Excmo. Sr. General de división don Adolfo Villa, nuevo gobernador militar de la provincia, en atención a las múltiples pruebas que antes y en toda ocasión ha dado su afecto a esta Sociedad y del cariño y solicitud que demostró hacia los que un día fueron sus subordinados...

Así mismo se nombró de presidente honorario al señor gobernador civil de la provincia, como débil muestra de reconocimiento de todos los que componen esta Asociación hacia las altas autoridades y justicia demostrados por dicha autoridad en su difícil y delicado cargo, le dadas la comunicación de aceptación, que por las frases que encierra, agradece la Junta en todo su interminable valor.

A continuación se leyeron varios contratos y estados relativos a los gastos de cobrador y distribución de fondos, que permitieron, a partir de este día, mejorar los servicios y que asistan dos coches a disposición de señores socios que concurren en comisión a los actos de entretro, produciéndose, no obstante, notable economía y fué aprobado por unanimidad las reformas.

Se propuso por el señor presidente y fué aprobado por unanimidad, que todos los señores generales jefes y oficiales que se inscriban en la Asociación, figuraran en ésta como socios de mérito, con sujeción a reglamento, siendo sus cuotas solamente de 0 25 pts. al mes, puesto inscripción sólo ha de revelar el compromiso, siempre existente, entre los valerosos soldados y los que a su vez tienen la honra de servir a la Patria en el ejército o en la Armada. De estas inscripciones, ya sean individuales, ya por corporaciones, se dará conocimiento al centro general de pasivos de España, para su inserción en las memorias anuales que éste publica; además de que así constará en las que también anualmente se publican por esta Asociación y que se repartirán entre todos los asociados y las 93 sociedades afectas en España.

Se aprobó por unanimidad la proposición hecha por el señor Presidente, de que los socios de nuevo ingreso en Socorros Mútuos, puedan, si les conviene, pagar las cuotas de entrada, distribuidas en seis partes, en los seis primeros meses de su ingreso juntamente con la mensualidad correspondiente a cada uno de dichos seis primeros meses; figurando en caja el ingreso total de las expresadas cuotas de entrada y como débitos, las cantidades que para su pago total faltan o abonan.

Se dió conocimiento de haberse firmado por el señor Presidente, D. José Velasco, la suscripción a dos acciones del proyecto referente a la traida de aguas de La Ruidera y del resultado de la relación circular entre los socios de Clases Pasivas y de Socorros Mútuos, acerca de dicho asunto.

Se propuso que se ingresasen en la Caja de Ahorros 300 pesetas, las cuales se consignarían de modo que podrían retirarse y aumentarse por medio de las firmas unidas o aisladas del señor Presidente y del señor Tesorero. A este respecto y para formar juicio se indicó por el señor Presidente que siendo el Reglamento y garte, para los efectos del pago de Socorros, es aprobado en Junta en Noviembre del año pasado y según expresan sus artículos 1.º y 7.º, la cantidad que para esta atención debe quedar en poder del Tesorero es de 90 pesetas, puesto que hoy sólo existen 36 socios inscriptos con derecho, procedentes de aquella Sociedad. Se aprobó esta proposición.

Se aprobó la indicación hecha por la Presidencia de que por el señor Tesorero se gire al Centro General el importe del segundo trimestre de este año, adoptando el procedimiento que propuso en la Junta anterior el señor Coronel y socio D. Manuel Róderas.

Se propuso por el Sr. Presidente y se aprobó, que en lo sucesivo se celebraran las Juntas el día 20 de cada mes, a las once de la mañana en el local de costumbre, en el pasaje de Amérigo, es punto en los casos en que dicho día 20 fuera festivo, en los cuales las Juntas tendrán efecto en el primer día laborable después del ya referido día 20 y por tanto que ni a domicilio, ni en forma alguna, se avisará a los socios más que en los casos extraordinarios y Juntas generales de una urgencia ineludible que así lo exija.

Se aprobó que se haga una tirada de heralamos y papel timbrado para los dos sociedades.

Por último, el Sr. Presidente D. José Velasco, espuso con toda minuciosidad la labor llevada a cabo últimamente y que tan excelentes resultados está dando para el engrandecimiento de esta Asociación de Clases Pasivas, y para que muy en breves y sobre bases sólidas, pueda acordarse por los Sres. Asociados la fecha en que ha de ponerse en vigor la nueva Sociedad de Socorros Mútuos, ya muy importante por el número de inscriptos y por su estado económico; haciendo indicaciones que dejaron ver el desarrollo que esta Sociedad ha de alcanzar, cuando se haya implantado en toda su extensión, el plan general a que ha de sujetarse. Con este motivo pidió un voto de gracias para los primeros Jefe y para todos los Jefe, Capitanes y Oficiales de la Zona de esta provincia, Comandancia de Guardia Civil, Gobierno Militar y demás, que a su sola indicación han acogido con un entusiasmo, interés y un efecto, que él solo no puede agradecer, la proposición de inscribirse como socios de mérito en la Asociación de clases pasivas de Alicante; acordándose por aclamación consite en acta este expresado voto de gracias, sin perjuicio de que en su día se visite a dichos señores por una comisión, para hacerles conocer este acuerdo.

Manifestado por el Sr. Presidente que nada más tenía que exponer a la consideración de la Junta y preguntado si algún señor socio quería hacer uso de la palabra, el expresidente Sr. Guardia propuso un voto de gracias por el señor Velasco por la incansable tenacidad y acierto de que está dando pruebas en la Presidencia, el cual voto fué aprobado por aclamación, y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión tan pronto como dicho Sr. Velasco dió las gracias por los conceptos que entran las manifestaciones que acababan de hacerse.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Esperamos que el público apoyara a la cultura española.

Hay ha sido curia lo en la Casa de Socorro Vicente Sánchez, hablando en la calle Virgen Merián nº 73, de una hora en el labio inferior y otra en el fórmula izquierdo producidos por un golpe.

Ha sido presentado por el guardia de Seguridad nº 74, la niña Soledad Arias, de 6 años de edad, domiciliada en la calle de Santa Bárbara, nº 6. En este establecimiento fué reconocida, no apareciendo en ella la señal de violencia alguna.

Alcoy 24 Mayo.

Almacenes de La Estrella

Nuestro amigo, Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general haber montado los talleres de costura, en el mismo local del de tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído a la medida desde 25 pesetas en adelante.—Píez Castelar 3. Antas Paseo de Mónde-Núñez.

El asunto Jalón

Madrid.—El Capitán Sánchez ha pasado la noche malísima, pues no puede ocultar su inquietud. Durante el día se pasaba por la celda apartando extrema trankuilidad. El caso y los ordenanzas que hay tenido, se muestran abatidísimos y no cesan de repetir que sólo hicieron lo que les mandó el capitán. A uno de ellos véncsele vehementes deseos de declarar. También está asustado uno de los ordenanzas abañiles. El asistente Bernabé, desesperado, no osa de lamentarse. De once a una y media permaneció el juez militar tomando declaraciones al capitán Sánchez. Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Este continuó en cerrado en la misma reserva adaptada desde la primera momentos. El Juzgado civil fué ayer tarde a la cárcel de mujeres a ampliar la declaración de Luis.

Mitin de protesta

Conforme anunciamos a nuestros lectores, el sábado a las diez, y en el local que ocupa el Centro Obrero de la calle de Castaños, tuvo lugar el anunciado mitin para proteger los camareros de la exclusión de los mismos de la ley del descanso dominical, así como su inclusión en la ley de accidentes.

Preside el acto el compañero Francisco Lloret, y asiste como delegado de la autoridad el Sr. Tendero. A las diez y media, el compañero Lloret, que en breves frases explica el objeto del mitin.

En el acto están representadas las Sociedades, «La Lucha» (pintores), «La Montadora» (músicos), «El Gramile», «Pemenista», «Defensa» (conclerios) y «Defensa» (fabricas y almaceñes), «Construtora», «Aserradores», «La Paz», «Dependientes de Comercio», «Litógrafos», «Oficiales y oficiales de sastrer», «Agrupación Socialista», «Sociedad de Torneros», «El Progreso» de cerreros, «Federación Nacional de ferroviarios» españoles, Sindicato de Andaluces.

A continuación se lee un artículo de «La Vanguardia» de Barcelona, en la que de forma oficiosa se dice que la R.O. objeto de la protesta, había quedado sin vigor, por abriros información pública.

Hacen uso de la palabra luego los compañeros Estarí y lo Verdó, por la sociedad de camareros y similares «la Aurora».

Jacinto Maciá, por la Sociedad de litógrafos.

Emilio Lledó por la Sociedad de sastres.

Antonio Gómez, camarero, dice que apesar de su indisposición, acude a exponer su protesta para que no crea ningún compañero, que es cobardía; u alijamiento, extendiéndose en acertadas consideraciones para demostrar que España es el país de los victoriosos, pues en vez de procurar beneficios para el obrero, aquí los quitan.

Ramón de Vargas, por la sociedad de zapateros.

Rafael Sierra, habla como presidente del Centro, dice que habla en representación de la «Terrestre», la Junta de delegados del Centro, y de la Junta Gestora.

Miguel Pajalle, hace uso de la palabra como invitado, quien en hermosos párrafos alienta a los obreros camareros, para que mantengan con terón su protesta, que es seguro el triunfo.

Conrado Pérez habla como invitado, dice que en vista de la hja repartida va no a pronunciar un discurso, sino a escribir un artículo y ese artículo en vez de llevarlo a la columna de la Prensa, lo pronuncia.

Emplea solo un silogismo, para demostrar que los camareros tienen derecho al descanso dominical y Ley de Accidentes.

José Verdés Montenegro.—En representación de la Agrupación del taller termina en elocuentes párrafos la acción a seguir y dice, que así como alegan la razón y el derecho han de alegar además la fuerza, porque sin fuerza la balanza se inclinará siempre a la clase burguesa. Todos los oradores fueren sumamente aplaudidos.

El acto terminó a las doce y media en medio del mayor orden.

Tintorería Barcelonesa

de Juan Pambanco Méndez-Núñez, 38—Alicante

NOTICIAS

OCASIÓN.—Por no poder atenderlo su dueño, se vende un establecimiento de bebidas.—Razón, Mayor, 51, bodega «El Porvenir».

Siendo precisa la adquisición de un caballo para la Sección montada de la Guardia urbana, en sustitución de otro inutilizado, la Alcaldía, durante el plazo de ocho días recibirá proposiciones de los que tengan algún caballo a la venta y quieran ofrecerlo, siendo aceptada aquella que en condiciones de edad, sanidad, alzada y precio resulte más beneficiosa a juicio de los técnicos municipales para los intereses del Ayuntamiento.

LA BARCELONESA.—Se tienen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

Procedente de Barcelona: hallegado esta mañana a nuestra capital el batallón concejal del Ayuntamiento de Torrevieja y querido amigo nuestro D. Manuel Carceño.

Esta tarde sale para Torrevieja. Feliz viaje deseamos al amigo Carceño.

GRAN TALLER de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de herramientas cortantes y cirujas.—Pedro Casademón.—San Isidro, 9 Alicante.

Marchó a Madrid el diputado provincial don Manuel Pérez Mireta.

MODISTA.—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailén 12, primero.

En la Escuela Normal de maestro se ha recibido el título de maestro superior, que como premio extraordinario le ha sido concedido al alumno de dicho establecimiento don José María Olmos Escobar.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Limónana, café exquisito, licores y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

En la iglesia de Santa María contrajo matrimonio la señorita Rosalia Visconti, hija del que fué procurador de los tribunales don Nicolás Visconti Monllor, con el catedrático de la Escuela Superior de Comercio de Alicante don Miguel Pérez Aravera.

Fueron padrinos el ilustrado abogado don Antonio Matín Torrejón y su distinguida esposa doña Juana Leach.

TOS.—Curación pronta y completa usando el Jarabe benzo-balsámico con Heroína y Bromoformo preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las farmacias y al por mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante, en la Farmacia de la señora Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Ha sido nombrado guardia de seguridad con destino a esta provincia, Tomás Soriano Cerdas.

PARTOS.—Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para curar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

Ha tomado posesión del cargo de vicesecretario de esta Audiencia provincial, don Ricardo Acebal.

Aviso Importante a los enfermos. Salvos. PELO. Herpes. dolores de cabeza, Jaquequina Giner. DIA 29 DE JUNIO DE 1913. LA MONUMENTAL DE SAN PEDRO. Cuando una empresa como el ESPECTA-CLUB, tirando la casa por la ventana, organiza un espectáculo tan importante que por los elementos que lo integran, ha de ser el mayor de toda la historia de España, y al organizarlo no repara para nada en los cuantiosos gastos que una exposición de esta índole lleva aparejada.

Plaza de Toros de Alicante. DIA 29 DE JUNIO DE 1913. LA MONUMENTAL DE SAN PEDRO. Cuando una empresa como el ESPECTA-CLUB, tirando la casa por la ventana, organiza un espectáculo tan importante que por los elementos que lo integran, ha de ser el mayor de toda la historia de España, y al organizarlo no repara para nada en los cuantiosos gastos que una exposición de esta índole lleva aparejada.

NUEVE TOROS! TRES del Excmo. Sr. Duque de Veragua. TRES de la Sra. Viuda de Murube. TRES del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma. El coste de estos nueve toros asciende a 118.000 PESETAS antes de salir de sus respectivas dehesas. MATADORES. Bomba, Machaco y Gallo. Los tres PAPAS de la torería moderna. PRECIO DE LAS ENTRADAS. SOMBRA.—Entrada general, 5'50 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 3 id. SOL.—Entrada general, 3 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 2 id.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portapartes, portapianos y demás accesorios, todo nuevo. Darse razón en esta imprenta. LA BARCELONESA.—En esta casa: sava, tintas y plancha a vapor. SE ARRIENDA una finca rústica muy grande, con casa para el arrendador el casero, llamada «Cañal de la Verde», próxima a San Vicente. Razón, Villavejía 7, 1.º. FERRETERIA, Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 39 San Nicolás, 1.

Ha sido declarado franco y registrable el terreno que ocupaban los registros mineros, llamados «Luis» y «Virgen del Remedío», en término de A. P. Por don Juan Beltrán B. U., vecino de Valencia, se ha presentado una solicitud de registro designado treinta y dos partes de la mina de lignito «Gharudita», situada en el término municipal de Monforte.

Los tinturas que hasta hoy se conocían para evitar las manchas en la ropa, y una gota que cayese en la ropa, ya no era posible quitar su mancha. Con EL PILUOL han desaparecido estos inconvenientes, y no solamente se recupera el color primitivo del cabello con la mayor limpieza sino que a la vez, lo suaviza y le da fineza. Precio del frasco 3 pesetas. Depósito en Alicante, droguería de R. Romero.

La dirección general de Obras públicas ha dispuesto se suspenda la sustancia de los caminos vecinales de Benimantell y Benitart a la carretera de Callosa de Euzarriá a Alcoy, que estaba anunciada para el día 14 de Junio próximo.

La nueva fecha para subasta se fijará cuando los Ayuntamientos de Benimantell y Benitart tengan libres los terrenos necesarios para la construcción.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado a seco. Hacen falta oficiales y aprendiz caladores. Calle de la Parroquia, 52.

LA NUEVA PERFUMERIA LA CIUDAD de ROMA. Altamira, 4.—Alicante. Ha recibido el verdadero y legítimo Jabón yema de huevo bien conocido bajo el título y marca registrada de Jabón Princesa Yolanda. 40 céntimos pastilla y 4 peseta caja de 3 pastillas.—Salón postal, Exposición permanente de Cerámica estilo árabe. ENTRADA LIBRE

CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Curaciones, 20. Extracciones, 14. Vacunaciones, 16. Inspecciones Tuberculinas, 2. Nariz, garganta y oídos, 2. Tuberculoterapia, 1.

Guardia para el lunes

D. Pascual Pérez, de la piel y venereología; de 5 á 6. D. Gabriel Montesinos, tuberculoterapia; de 2 á 3. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 á 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 á 10. D. Demetrio Poveda, de los ojos; de 3 á 4. D. Alvaro Gómez, nariz, garganta y oídos; de 4 á 5. D. José García, medicina general; de 12 á 1. D. Ramón Oca, sifilografía; de 11 á 12. D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 8 á 9.

Recibos talonarios

de 100 hojas para cobranza de alquileres de casas, se venden en esta imprenta á 75 céntimos uno.

Crónica de sucesos

Esos perros!!!

En la Casa de Socorro fué curado el niño Enrique Muñoz Zapater, de varias erosiones en el dorso del pie derecho, producidas por mordedura de un perro. Del asunto se ha dado cuenta al Juzgado Municipal.

Accidente del trabajo

El obrero Juan Crispo, que se hallaba trabajando en el establecimiento propiedad de Carlos Carbonell, se produjo dos heridas contusas en el dedo medio anular derecho. Después de curado en la Casa de Socorro, pasó á su domicilio.

Otro

Hallándose trabajando en una obra el albañil Antonio Budes Aracil, se produjo una herida contusa en el dedo gordo del pie izquierdo, de la que fué curado en la Casa de Socorro. De dicha obra son patronos Don Cipriano Fries y J. J. Oliver.

Un atropello

Joé Pérez Pascual, que montaba una bicicleta, atropelló con la misma al vecino Antonio Planelles Garrigos, produciendo una contusión en el dorso de la nariz. Después de curado pasó á su domicilio Huerta 66. El asunto ha pasado al Juzgado.

Siguen los perritos

Ha sido curado en la Casa de Socorro Vico e Marco Ruiz, de varias erosiones en la piam derecha, producidas por mordedura de perro.

Herida

Josefa Pascual Terrell, que habita en la calle del depósito, ha sido curada en la Casa de Socorro, de una herida dislocada en el antebrazo derecho, que se produjo casualmente.

Blastemo

Ha sido presentado en la inspección

de vigilan Luis Piquer Alonso, el que se encontraba en la vía pública armando escándalo.

Inmorales

Los guardias del cuerpo de urbanos número 4 y 9 han presentado en el Gobierno civil á Antonio Quinte Gestón y Antonio Cortés (Albatera) los que se encontraban cometiendo actos inmorales en el arroyo.

Denuncia

Antonio Monllor, funcionario del cuerpo de Vigilancia, ha denunciado al cochero Manuel Estañ Bernad, el que guiaba el coche á una velocidad antirreglamentaria, cuando mayor era la circulación de público por la Explanada de España.

Se le han impuesto 10 pesetas de multa.

Un valiente

En la inspección de vigilancia se ha presentado Margarita Pérez Teuler, de 58 años, natural de Villajolosa, la que ha denunciado que en la pasada noche se presentó en su domicilio José Canals, maltratándola de palabra y obra.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

Casa de Socorro

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer.

Nanguna.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. Francisco Albero y don Ladislao Ayala. Practicante: D. Antonio Orenes.

Tarjetas de visita

A 1 peseta el 100 se hacen en la imprenta de este periódico.

TELEGRAMAS

Excursión

Madrid.—Ha llegado la princesa María de Rumania. Acompañada de la infanta Isabel, estuvo de excursión en Aranjuez.

Austriaco irascible

Barcelona.—Un austriaco, que se encontraba embriagado, trató de desarmar á dos guardias. En la lucha que se trató entre los guardias y el austriaco, los guardias salieron con los uniformes rotos.

Acto político

Barcelona.—Numerosos radicales se han trasladado á San Feliu de Llobrgat, depositando coronas en las tumbas de sus correligionarios, muertos á consecuencia de una colisión con los carlistas.

Nuevo Senador

Madrid.—D. Eduardo Hincjosa ha sido elegido senador por la Academia de la Historia.

El agente herido

Madrid.—El agente de policía León González, herido ayer, continúa en el mismo estado de gravedad.

Los médicos han desconfiado de salvarle.

El agresor Leandr. Muñoz no ha sido habido.

El puñal con que fué herido el guardia se ha encontrado en un solar de la calle de Gutenberg.

El puñal es de enormes dimensiones y forma triángulo.

DE TOROS

Madrid.—La última de abono se ha celebrado, acompañada de fuertes chaparrones.

Machaquito, ha estado pésimo, recibiendo grandes broncas por parte de los espectadores.

Pastor, regular.

Cosherit, en el tercero y al ir á poner un par de banderillas ha sido cogido, resultando con un pletizo.

Con la muleta, ha estado valientísimo.

Con el estoque desgraciado.

Al séptimo le indignó una estocada superior en lo alto. Siendo aplaudido.

Corchait ha tenido una buena tarde.

En su primero, y cuarto de la tarde hizo una faena de multa superior pinchando como mandan los cánones.

En el último realizó una faena de muleta, metido entre los pitones, y lloviendo torrencialmente.

Con un palmo de agua en el ruedo, se deshace del bicho con cinco pinchazos superiores y una en la cruz.

Corchait ha sido ovacionado toda la tarde.

En Ganá

El ganado de Murube ha cumplido.

La tarde lluviosa.

Bombita en su primero ha estado pésimo. En cambio en su segundo ha puesto dos pares de banderillas que le han valido una ovación.

Terminando del toro con un volapié.

Los dos Gallos han estado archisuperiores.

El público les ha ovacionado hasta enronquecer.

En el quinto, Rafael ha puesto tres pares ociosos.

Con la muleta hizo una faena faena artística y valiente.

El público de pie le ovacionó.

Remató la faena de muleta con una estocada delantera (Ovación)

«oselito», en el último cogió los rehiletes, prestando cuatro pares soberbios (Ovaciones)

Con la flumeta hace una faena de maestro, de las pocas que se ven. Cada pase es coreado por oés.

Con el estoque da dos medias estocadas, descabellando á la primera. (Ovación y oreja)

El público comenta con entusiasmo las faenas de los dos Gallos.

En la inea

Los toros de Gomez, bien.

Frutos, ha practicado todas las suertes del toro con gran éxito.

Se le concedieron dos orejas.

Dominguez no ha merecido de su compañero Frutos.

CURTIDOS

y artículos de Guarnicionero y Zapatero. GARBANZOS riquísimos que se cuecen sin necesidad de ponerlos en remojo.

Andrés Herrero-Mayor 47-Alicant.

Teatro de Verano

Esta noche debutará en este coliseo, el genial artista Mary-Bruni, cono ida de nuestro público y calorosa ante aplaudida en la temporada del pasado año.

Mary-Bruni goza de grandes simpatías en Alicante y no dudamos de que el teatro de Verano, contará por llenos las sesiones en que actúe la simpática artista.

A ello contribuirá también el magnífico programa cinematográfico que se exhibe.

Correspondencia

A. G. Correspond. Eda.—Recibida su grata y liquidación que es conforme. J. T. Correspond. Orihuela.—Recibida su atenta del 25 y conforme en todo.

El Ciudadano de Bronce

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Ivorra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Castillejos» capitán Francisco Castro, de Ceiz con bcooyes vacíos. Id. «Turia» c. Artadi, de Orán con carga general.

Id. «Cabo Carveiro» c. Gauguin, de Bilbao con id. Id. «Francoll» c. Vila, de Barcelona con id.

Goleta «Esperanza» c. López de idem con id. Vapor noruego «Ingrid II» c. Rasmussen de Bona con fosfato.

Laud español «Reimundo» c. Buena, de Barcelona con id.

Id. «Desamparado» c. Moll, de Valencia con lastre.

Balandra «Victoria» c. Hernández, de Cartagena con id.

DESPACHADOS

Vapor «Cabo Carveiro» para Barcelona.

Bergatín Goleta italiano «Antonio Giovanni», c. Rolla para Orán.

Laud «Mon U.» c. Ardison, para Torrevieja.

LECHERIA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza.

AUDIENCIA

En la Sección primera de esta audiencia se ha celebrado esta mañana, las vistas de tres causas, procedentes del Juzgado de Alicante.

Una contra Angel Blasco Portero, por delito de injuria; otra por delito de hurto contra Bautista San Juan y la tercera contra Carlos Reyes por delito de desacato.

En las dos primeras causas el Ministerio fiscal ha mantenido sus conclusiones abogando las defensas por la absolución de sus patrocinados y en la última se ha conformado con la petición fiscal.

En Audiencia privada se esta celebrando á la hora que escribimos estas líneas, la vista de una causa procedente del Juzgado de Villena, contra Isabel Navarro por delito de corrupción de menores.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que el acreditado establecimiento de aceites finos de la señora Viuda de José María Tever, se ha trasladado desde la calle de San Fernando 16, al Paseo de Méndez Núñez 12 y calle San José 1.

Bibliografía

Don Antonio B de Martos, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de su obra titulada «Impresiones literarias».

Damos las gracias al Sr. Martos y prometemos ocuparnos de la misma, emitiendo nuestra modesta pero sincera opinión.

Atención!!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Examine las marcas.

El Corpus en Santa María

Ayer correspondió á la iglesia parroquial de Santa María, el turno de la octava de Corpus.

Por la mañana se celebró una misa solemne y por la tarde tuvo lugar la procesión que anualmente se celebra y que revistió inusitada pompa.

Asistió un piquete del Regimiento de la Princesa, mandado por un oficial, y además la banda de dicho regimiento.

Las calles vieron concurridísimas.

Se compran

brillantes, diamantes, oro, plata, alhajas antiguas y modernas á mejores precios que nadie. Parroquia, núm. 54.

NOTICIAS

FÉRDIDA.—Se ruega á la persona que se haya encontrado una llave de puerta, que se ha extraviado desde la calle del Carmen al paseo Méndez Núñez, la presente en la calle Villavieja, 7, 3.º donde se le gratificará.

Se encuentra algo delicado de un nuestro distinguido amigo, don Manuel Grau López, bizarro comandante de cuerpo de carabineros y padre de nuestro querido compañero y administrador de este diario Enrique Gran.

Le deseamos el pronto restablecimiento en su dolencia.

Ha dado á luz con toda felicidad, una robusta niña, la distinguida esposa de nuestro muy querido amigo y compañero en la prensa don Miguel Llaneras.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran bien.

Felicitamos á los venturosos padres por tan fausto acontecimiento de familia.

Ha sido pedida la mano de la bellísima Srta. Natividad Yefos Palazón, por nuestro estimado amigo D. Pedro Rodríguez Camacho, Cortes del Servicio de Vía y Obras de los ferrocarriles Andaluces.

Por anticipado felicitamos á los futuros conyuges.

Cocina Económica

Comida para mañana día 7.—Guiso de habichuelas y patatas, con aceite.

Registro Civil

Nacimientos.—Juan García Vazquez, Rafael Pascual Bernabeu, Juan Manteca Lillo y Trinidad Selés Esteve.

Defunciones.—Carlos Pepin Oliveira y Ramon Ripoll Gomá.

Matrimonios.—Ninguno.

Pedro de Répido

Trocian de Madrid, enomé tres días de avo en Alicante el ilustrado doctor Pedro de Répido. Sea bien venido.

Se alquila

ó traspasa el Horno Mellorquin.—Razón Mayor 51, Farmacia.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Escarperia, Caja de caudales, Incombustible y un gran cristal para escaparate. Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

ESPECTÁCULOS

Teatro de Verano

Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo y presentación de los perros comediantes de Ten I. Preferencia, 40 céntimos.—Entrada general, 15 id.

Salón Moderno

Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimo.—General, 5 id.

Se admiten anuncios para las paradas de 9 á 12 de la noche.

Salón Novedades

Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo y variedades. Variado programa de películas.—Preferencia, 30 céntimos.—Entrada general, 15 id.

Teatro Nuevo

Todas las noches secciones de cinematógrafo, desde las seis en adelante. Preferencia, 10 cts.—General, 5 idem

Cine San Antón

Secciones de cinematógrafo todas las noches, desde las siete en adelante. Preferencia, 10 céntimos.—General, 5.

Cine-Sport

Grandiosa película en tres partes llevando por título «La Fiancée». Precios: Preferencia 25 cts. general 10.

Cine Madrileño

Secciones de cinematógrafo todas las noches, desde las ocho en adelante. Precios: P.efe.ncia, 10 céntimos.—General, 5.

Teatro de Verano

Hoy grandioso debut de la genial artista MARI-BRUNI.

REGALOS DE

El Periódico para Todos

Un magnífico dormitorio

Capón número

14

Del 20 al 30 de cada mes, se cambiarán los cupones publicados por un número que se entregará á cada abonado, y el que obtenga el número igual al del primer premio del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 31 de Agosto del corriente año, será agraciado con el regalo.

lo de los infernales proyecto de muerte y venganza que bullían en aquel cerebro calenturiento preñado de tempestades.

Para mayor desgracia el malaventurado había leído á Molière y recordaba á cierto P. u. «caagnac», con quien le parecía tener marcados puntos de contacto porque aquél era un mentecato, una de las exageraciones de Molière, pero á los tenía en las circunstancias de uno y otro, y con la agravante en su contra de ser su perseguidor un insolvente Catibo, á quien no podría triunfar, porque escapaba como una anguila que otros llaman anguilla.

Nada extraño que cruzando aquellas campiñas en el grito de los cerdos y el garrar de los gansos el croar de las ranas, y el pitoreo de los pitidos de terrible instrumento medical lo perseguían y entre carcajadas diabólicas le gritaban como el Pourceaugues:

Pigiallo su

expulsaría del lenguaje] culto, usando en su lugar un sinónimo no tan expresivo ni tan lacónico.

[¡Cepichós del habla provincial!]

En concluyendo su ineludible operación, el mediquito tomó y pisó los ijares del zoombástico soldado, el cual todavía mastacando el último bocado, echó á andar no de muy buena voluntad, siempre la brida en dirección al sitio de Juana, aunque ya no se sentía el jinete en disposición de emprender idilios amorosos.

Los arroyos continuaban murmurando, la brisa estremecía las penas de las palmas y los locosos apiveros seguían su alegre y bullicioso piturreo. Los imbéciles judíos continuaban gritando: judío, judío. Y el mediquito pensaba en Juana, y cavilaba en sus amores, y preparaba las frases de miel hibies, con que habla de endulzar sus oídos, cuando hé aquí que por tercera vez...

lante del rey sino quisiera que te rompa las costillas con este palo.

Volvióse entonces Bertoldo á él, y le dijo:

Bertoldo.—Hermano, vete poco á poco y no seas tan vivo, ni te hagas tan celoso; advierte que también las moscas que vuelan sobre la cabeza de los tífidios se ponen sobre la real mesa, y se ensucian en la propia taza del rey, y no obstante como la sopa sin escúpulo alguno sin reparar en cosa tan sumamente asquerosa é indecente: pues si esto es así, ¿cómo reparas en que yo haga una cosa tan precisa y tan necesaria? [Aparte de que, si el rey me manda que en mis necesidades me sirva de su corte, ¿qué más necesidades me puede ocurrir que la presente para servirme de ella?]

Por esta acción entendió el rey la cifra de Bertoldo y sacándose una magnífica sortija del dedo se volvió á él y le dijo:

Esta sátira no llegó á ver la luz por haber Bertoldo salido muy bien del compromiso contratado con el rey. Vamos ahora de qué astucia se valió este hombre para llevar á palacio las referidas cosas, así como para presentarse delante del rey de manera que le viera y no le viera.

El astuto Bertoldo mandó á su madre que le hiciese una torta de alcágas, con bastante requestón y queso por fuera. Tomó después un harnero, se lo puso delante del rostro, y con la torta en la mano volvió á la presencia de su viendole éste pareció en tan extraña rey figura, empezó á reír, y le habló de esta suerte:

Rey.—¿Qué significa ese harnero que tienes delante del rostro?

Bertoldo.—¿Pues no me mandaste que viniese delante de tí de manera que me vieres y no me vieses?

Rey.—Es cierto.

Bertoldo.—Pues ya me ves y no me ves por los agujeros de este harnero.

Rey.—Ya veo que sales bien de todo,

# Grandes Almacenes EL AGUILA



Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Traje de jerga azul ó alpaca blanca para niños de 4 á 10 años de Ptas. 26 á 35

Ropas confeccionadas para Caballero y niño

y artículos de la Temporada

Vestidos de seda para niñas de 4 á 10 años De Ptas. 22, 24 y 26

- Trajes de lana, forma sastré, para Señora . . . . . de 25 á 100 pesetas.
- Trajes de dril, forma sastré, para Señora . . . . . de 14 á 40 .
- Vestido de seda, lana, batista, etc. . . . . de 14 á 85 .
- Trajes lana ó dril para Niña . . . . . de 7 á 30 .
- Refajos de seda ó algodón . . . . . de 3 á 20 .

- Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero . . . . . de 25 á 80 pesetas.
- Trajes dril, etc., para Caballero . . . . . de 10 á 33 .
- Impermeables é impermeabilizados . . . . . de 34 á 100 .
- Trajes lana, etc., para Niño . . . . . de 5 á 33 .
- Trajes dril, etc., para Niño . . . . . de 4 á 18 .

Faldas, Blusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerreras, Gabanes, Cazaderas y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general

VENTAS AL CONTADO

## Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un **Dormitorio completo** compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes

- Una cama de madera, con sommier, para matrimonio
- Armario de luna — Mesita de noche
- Tocador para señora

Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados. Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 31 de Agosto de 1913.

Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargarán nuestros repartidores de canjear los cupones por el número que les corresponde.

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no debe ningún recibo.

### Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN:

Salida.—Encinas 1.ª expedición, á las 6 horas; Encinas 2.ª expedición, á las 14 horas; correo de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (sábados), á las 12; Orán los días 5, 15 y 25; Argel, los días 5, 15 y 25. Llegada.—Encinas 1.ª expedición, á las 12,30; Encinas 2.ª expedición á las 21,20; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22. Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30. Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15, de las 14,15, á las 15,15, de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30. Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores. Apartados oficial y particular se entregan de 7,30 á 8, de 9 á las 14, y de las 17,30 á las 18.

### Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto; sale á las 22,10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14,30 horas; llegada á las 12,35 horas.—Correo de Albacete sale á las 21,05 horas.—Correo de Almansa: sale á las 17,40 horas; llega á las 9,40 horas. Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torrevieja; sale á las 6,30 horas; llega á las 13 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4,5 horas; llega á las 11,55 horas.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja; sale á las 4,50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren corto de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20,50 horas. Ordinario José Veleiro (a) Curra, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana. Servicios de diligencias.—De la Posada de la Balsa: para Santapola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 3 horas; para Agost, á las 15 y 15,30.—De la Posada de La Unión: para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Rellen, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Ensenaria, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 13; Callosa de Ensenaria y Ptolep, á las 12,30.

### NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Piletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, excelsivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos. A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela. Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11. Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11 ALICANTE

94 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona

con tus gracias y sutilezas: pero dime dónde está la huerta, la caballería, y el molino que te mandé me traerlas? Be todo.—Aquí se halla todo en esta torta: las acelgas significan la huerta, la manteca, queso y requesón, la caballería, y la harina representa el molino. Rey.—Es cierto que no he visto en toda mi vida, entendimiento más peripicaz que el tuyo, y así desde hoy en adelante pídemelo lo que quieras que te será concedido, y te doy permiso para que te sirvas de mi corte en tus necesidades.

Bertoldo, Bertoldino y Cacaseto 95

bragas, fingió querer hacer una necesidad; el rey casualmente lo vió desde una ventana, y gritando fuertemente á Bertoldo, le dijo: Rey.—Basta incapaz ¿qué es lo que vas á hacer? Be todo.—No me dijiste que me sirviera en tu corte de todas necesidades? Rey.—Es verdad que yo lo he dicho, pero no pensaba que fuese tan atrevido. Bertoldo.—Ya que me lo has dicho, no lo puedes retirar, y quiso servirme de tu oferta, y descargar el grandísimo peso que teigo en el vientre porque ya no puedo sufrirlo más. Viendo esto uno de aquellos guardias, alzó un palo para sacudirle, y le dijo enfadado: —Bruto, incapaz, vete á la cuadra, donde estén los asnos, más racionales que tú, y otro día no te atrevas á desvergüenza semejante en palacio y en el

118 Prop. de la casa Maucci, Barcelona

—¡Sacrenom! Se detuvo con más rabia que miedo. Y no pudiendo dar cuenta de aquel cesbarajuste de su tubo digestivo que hasta allí más bien había pecado por el extremo contrario hé aquí que hondas de naturalismo puro y ajenos á todo enfemismo, salieron con furor napoleónica por aquella boca. Y después de regacharse de nuevo y de remontar con desmayada lentitud, volvió la grupa á la casa de Juana, y sin cuidarse del cura Sanamá que allí lo aguardaba, ni de nadie, se dirigió rabi-so á la ciudad con el plausible objeto de tomar una sangrienta venganza... y un estringente. —¡La Sainté Mariel murmuraba entre dientes. Esta es obra de ese bandido, de ese... Aquí una palabra impulsora brotó clara y limpia de sus labios, esto es, limpia en su pronunciación, que por lo que res-

Un Censamiento Misterioso — 119

pecta á su significación no lo era más que la que atribuyen á Cambrone en Waterloo. —¡Le Sainté Mariel... y atravesaba aquella hermosa campiña con la rabia del Simoun en los desierto arenas de la Tabia. Es la única palabra que brota de sus labios tramuntados ¿es una maldición? ¿es un juramento? Lo ignoramos: sólo sabemos que el veterano nada oía, nada veía, nada quería ver ni oír: más que su furor; no para él trineban las aves: ni para él murmuraban sus musicales notas los arroyos. Ni Aquiles en Troya, ni Atila en los campos Catalánicos, se ocupaban en arroyos de pájaros. En aquel momento angustioso parcos de mal agüero eran las pintadas ave-cillas burlescas sus gorjeos, carcajada estúpida el pitirreo de los pitirres. Lascivo y juguetón acariciaba el céfiro su frente calcinada sin arrancar uno so-